

EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIODICO CIENTIFICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Pts.	cénts.
Un trimestre.	2	75
Un semestre.	3	75
Un año.	7	00

PAGO ANTICIPADO.

Redacción y Administracion,

CÁRCEL NÚM. 7.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias, precios convencionales.
Comunicados, 0,20 la línea.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

PAGO ANTICIPADO.

ADVERTENCIA.

Teniendo la redaccion gran cantidad de originales á los que es preciso dar cabida en nuestras columnas y deseando por otra parte, dar más variedad al trabajo que nos ocupa, suspendemos por ahora la publicacion de la série de artículos que acerca de la vid hemos venido insertando á la cabeza de los números, los que seguiremos dentro de algun tiempo. No es que renunciemos á tratar de materia tan útil y de interés tanto, no; es sólo un aplazamiento que nos permitirá complacer mejor todos los gustos.

HABLEMOS CLARO.

No es nuestra profesion de aquellas que manteniendo el espíritu en reposo, aun cuando el trabajo corporal sea grande, permiten dedicarse á la murmuracion y al cabildeo de cualquier género que éste sea, no; por el contrario, teniendo siempre nuestras facultades intelectuales en activo ejercicio á fin de procurar cumplir dignamente con la elevada mision que nos hemos impuesto, si bien podemos y debemos hacer cargo de las voces que llegan á nuestros oídos en demanda de ayuda para alcanzar provechosos fines, y no regateamos tiempo ni atencion á las ideas que nos parecen justas, ó aceptables, bajo ningun concepto descendemos nunca al terreno en que establecen sus reales, los maliciosos ó pobres de entendimiento en su peor acepcion. Cuando el hombre carece de todas las cualidades del alma que ennoblecen, dignifican y manifiestan la existencia de un ser creador para reinar sobre la tierra, no por superioridad brutal sino por poseer algo superior á la humana naturaleza y de que no gozan los demás animales, deja de ser un ejemplar de la especie llamada *Homó Sapiens* precisamente por esta causa, y pasa á convertirse en bipedo implume en el que buscando mucho tiempo podriamos hallar instinto solo; inteligencia, no. Pues solo

uno de estos seres que por desgracia nuestra abundan en todas partes, es capaz de discurrir de el modo que se ha hecho con respecto á inspiraciones determinadas que nos subyugan, segun hemos entendido, y respecto á fines particulares de nuestra empresa. No nos lo han dicho á nosotros; de ningun modo; quien así discurre es porque se siente capaz de cometer todas las bajezas imaginables y aun no imaginadas, y no sabria hablar cara á cara, frente á frente: y con razon despues de todo, que no caben en una sola organizacion la hidalga franqueza que lo sublimiza todo y la envidia rastrera que corroe lo que toca.

No hemos de entrar en detalles que no son para esta ocasion basta á nuestro propósito, que comprenda el lector que todo aquello que es digno y levantado, tiene siempre adversarios que vencer y no era natural que nosotros nos hubiéramos visto libres de tal plaga: por esto mismo el tenerlos nos honra más que nos denigra y nos dá la prueba de la bondad del camino emprendido. ¡Hélos ahí! los de siempre, los enemigos de todo lo útil, de todo lo bello; los que se oponen á la luz haciendo sombra con su cuerpo ya que medios ruines no les dan otras armas; las lenguas duchas en el manejo de honras ajenas y propicias á destrozar toda buena obra. Esos, los que hallarás siempre en tu camino si eres honrado, si tienes miras diferentes de las suyas que sólo consideran el provecho propio, aunque el conseguirlo haya menester de armas prohibas por la razon sana, ya se aprestan á combatirnos; digo mal, ya nos hicieron los primeros disparos.

Por Dios que no nos costará mucho vencerlos.

Suponer que EL ECO DE VALDEPEÑAS tiene un objeto particular distinto del que hemos manifestado, es negar la evidencia. Léanse los números que van publicados. Podrá nuestra pobre pluma no expresar del mejor modo todo cuanto sentimos; no será extraño que desprovistos nuestros escritos de las bellas galas que prestar pueden á los suyos los artistas del lenguaje, no cautiven nuestro ánimo por su forma; mas tampoco es ese el

fin que nos hemos propuesto. Queremos y así os lo dijimos, dar un paso en el camino de la ilustracion, un paso no más, que otros vendrán sin esfuerzo tras el primero; y para esto nos basta nuestro deseo innegable, nuestra inquebrantable fé en el porvenir, nuestras fuerzas, que si son pequeñas consideradas en abstracto, son grandes y muy grandes por la constancia con que las empleamos para poner en práctica nuestras ideas. No pretendemos ni creemos ser literatos; mas no es necesario tampo serlo para cumplir lo que ofrecemos.

Abiertas nuestras columnas á todo escrito literario, comercial ó de interés sea cualquiera el asunto de que se ocupe, no tienen razon de ser las gratuitas suposiciones á que más arriba nos referimos. Todo aquello que consideramos útil, vé la luz en este semanario y los que crean que tratamos de favorecer determinadas clases, ó empresas, diríjense á nosotros y les daremos razon cumplida.

Recuerden nuestro programa: jamás aceptaremos trabajo alguno que encienda luchas políticas ó rencores personales: pero todo cuanto pueda ser beneficioso para la localidad venga y será bien recibido. Por ser, á nuestro juicio, de este género cuanto hasta hoy hemos escrito, estamos tranquilos y seguimos la marcha sin vacilar. Quien nos pruebe que nos equivocamos se hará digno de nuestro agradecimiento.

Los que nos censuren con justicia mostrándonos el mal dónde se encuentre, más bien nos halagan: en cuanto á los que por necesidad de su mísera condicion han de atacarnos en la sombra, á esos... dejadles á solas con su envidia, que no conseguirán que cejemos un ápice en nuestro noble empeño, y nos reiremos de su impotente perfidia que no bastará ni bastar puede, á derrumbar el gran edificio que á costa de titánicos esfuerzos levantamos, para que nuestro pueblo alcance la cultura de que es digno, pese á quien pese.

AL DESNUDO.

¿Por qué...? ¿Por qué no decir la ver-

dad? Triste interrogatorio el que á mí mismo me hago cada vez que experimento una amarga decepcion y trato de explicarmela: ese ¿por qué? significa una pregunta que interiormente me ha asaltado, siempre que he visto fracasar en mi pueblo alguna cosa buena, siempre que le he observado refractario á innovaciones útiles.

Y cuando he notado que en poblaciones de menos condiciones para tomar la iniciativa en determinadas empresas, han allanado dificultades, han trabajado con celo para elevar el nivel de su prosperidad ó de su cultura, entonces ¿por qué ocultarlo? he sentido algo así como un sentimiento indefinido entre la envidia y el despecho; algo que ha enrojecido mis mejillas; algo que me ha avergonzado, porque he conocido que mi pueblo pudo haber hecho mucho más y habia hecho muchísimo menos: este desaliento, estas impresiones desagradables nunca llegaron á inspirarme antipatia á los pueblos más felices por mi envidiados; al contrario les he admirado, sinceramente les he aplaudido y su ejemplo digno de alabanza, lo recomiendo para nuestra emulacion y ¡ojalá! para nuestro escarmiento: no necesito citar las poblaciones á que aludo, quizá aluda á todas, por que aunque se me califique de pesimista opino que no existe poblacion donde impere como aqui, el egoista individualismo, y el abandono de cuanto afecta á los intereses y á la ilustracion de esta Villa; y sin atender á su ilustracion y á sus intereses, no pueden, no, vivir los pueblos, por que son dos factores indispensables que desarrollan su dignidad y su vida.

Quiero tratar este asunto á grandes rasgos, sin concretarme á ningun detalle, toda vez que no necesito esforzarme mucho para demostrar mis aserciones, por que en la conciencia de cada valdepeñero está el convencimiento de que es desgraciadamente cierto el fenómeno de que me lamento; fenómeno llamo al atraso de Valdepeñas porque es un pueblo ligado intimamente en sus intereses comerciales con poblaciones de muchísima importancia, con la capital de la Nacion, hasta con el extranjero, y tiene obligacion de ser un pueblo culto, émulo digno de los pueblos con quienes sostiene relaciones: sigo llamando fenómeno á esta falta de espíritu progresivo por que no puede objetarse seriamente ni siquiera pretestarse nada que la justifique aqui donde centenares de jóvenes siguen carreras profesionales y científicas: fenómeno inexplicable porque es evidente y notorio el gran adelanto individual que en este pueblo se ha realizado desde que las locomotoras cruzan su término; y si buscamos en la colectividad Valdepeñas, ese adelanto relativo correspondiente á los valiosos elementos que la componen, encontramos la defecion, el vacio; no puede explicarse esta contradiccion sino admitiendo un agente fatal que trastorna el orden de las cifras en esta cuenta que debiéramos formar para que no resulte la grande y total suma, producto de la colocacion natural de guarismos altos ó ceros puestos en su lugar correspondiente: insisto en llamar fenómeno á nuestro deplorable ostracismo porque tampoco puede pretestarse y menos aun argüirse falta de recursos pecuniarios para sostener establecimientos que denoten progreso y cultura, por que entonces seria ocasion de demostrar cuanto sobra para el vicio, cuanto sobra para el lujo, y como encauzando el rio de oro que corre desbordándose para alimentar malas pasiones, pudiera fertilizar cultas y laudables costumbres.

¿Quién tuviera fuerza bastante para torcer las inclinaciones que predominan en esta Villa y suplir, la socarroneria por la inteligencia, la pereza por la actividad, la censura acre y burlona, por el aplauso y cooperacion á toda idea buena, la cábala del juego por el cálculo de la industria, la selvática y mal entendida independencia por la sociable y ver-

dadera amistad, en una palabra, los vicios por las virtudes?

No es mi ánimo atacar á nadie, me parece brusco el precedente lenguaje y lo será efectivamente, mas no puedo prescindir de el para esponer lo que deseo; me duele tener que señalar la ulcera gangrenosa que nos corroe y siento el mismo dolor, pero tambien la misma necesidad que si esa ulcera se encontrara en mi organismo y le aplicara enérgicamente el cauterio.

Estoy persuadido dolorosamente de que mi pobre y débil voz no retumbará en el fondo de conciencias ensordecidas por la apatia ó el egoismo; bien persuadido estoy de que no seré tan feliz que altere con estas indicaciones la manera de ser de este pueblo; creo que á mi despecho las cosas seguirán como hasta aqui, fracasando ideas y empresas de utilidad reconocida y haciéndose inespugnable la ignorancia con perjuicio del buen nombre de Valdepeñas.

El ¿por qué? de este deplorable estado; el ¿por qué? ha de ser este gran pueblo (¡grande por sus dimensiones!) entidad nula sin voz ni voto, exceptuando sólo cuando se trata de pagar grandes tributos; el ¿por qué? de estas y otras bochornosas anomalías que estamos acostumbrados á presenciar, son preguntas que acuden con insistente curiosidad á mi imaginacion atormentándome en vano, por que no puedo contestármelas satisfactoriamente.

¡Ojalá estuviera equivocado en mis tristes pronósticos y pronto pudiera emplear estilo más optimista al ocuparme de mi querido pueblo!

POLICIA URBANA.

Antes de exhibir al público el estado de deficiencia en que se encuentra nuestra policia urbana, tenemos que manifestar, que ninguna pasion política, á ellos nos mueve; y si solo, el deseo de ver á Valdepeñas como á otras poblaciones, que, contando tal vez con menos recursos, la mantienen á mayor altura. Y dicho esto, entremos en materia.

Existen en esta villa bastantes calles, por donde es imposible transitar, á causa de la falta de empedrado, y si tienen, está en tan mal estado que es aun peor que si no lo tuvieran; ejemplos de estas últimas podríamos citar bastantes; pero como, segun se dice, para muestra basta un boton, ahí está la calle Ancha, que no nos desmentirá, pues todos conocen ciertos trozos, por donde es casi imposible el paso de los carruages, sin esponderse á volcar ó á quedarse atascado. Si esto sucede en una calle, que como esa, se puede decir que es la primera de Valdepeñas, y además carretera de primer orden ¿como estarán otras de menor importancia?

No hablemos de los sitios bastante centricos, convertidos en muladares, á causa de que en ellos defeca todo el que lo tiene á bien, y el enumerarlos, sería el cuento de nunca acabar. Pero fijémonos y preguntemos ¿por qué se dejan ver las aguas súcias en las calles? ¿por qué la llovada que en algunas de ellas se estanca, no se manda limpiar, evitando de ese modo, que una vez corrompidas sea el tormento de vecinos y transeuntes, como ahora mismo sucede en los calles de Bataneros y del Cristo?

¿Y las construcciones? Si parece increíble; no sólo se deja que los edificios que van ensanchando el perímetro de la poblacion, se construyan sin sujecion á plano ú orden determinado, ofreciendo peor vista que un campamento de húngaros sino que en las calles más centricas, cuando se trata de edificar, no se tiene en cuenta otra regla que el interés particular del propietario; dando esto por resultado, que quedan subsistentes y aun suelen acentuarse los defectos de que adolecen varias calles.

Y ya que de ornato público nos ocupamos, diremos algo, como ya lo hicimos tambien en otro número, acerca de la imperiosa necesidad que siente este vecindario de que desaparezca de su expectacion el arroyo denominado La Veguilla, ese canal de corrompidas aguas, depósito de toda inmundicia, manantial perenne de exhalaciones pestíferas, depósito de animales inanimados é insepultos, estercolero público, que atravesando la poblacion por los puntos más centricos, afecta á la salud de sus habitantes y á los intereses materiales de estos, y da tristísima idea de su administracion.

La Veguilla debe convertirse y se convertirá en una preciosa calle que acorte las distancias entre todas las que á ella afluyen; que haga desaparecer la multitud de huertos que lindan con ella, cuyas emanaciones son perjudiciales, y que preste alegría y honor á este pueblo importante. Bien comprendemos que la obra que proyectamos no puede ejecutarse en corto plazo y que para su realizacion se necesitan grandes recursos. Sin embargo, estos obstáculos y otros mayores, se vencen con la fé, la constancia y buena voluntad. ¿Quién diria hace cuarenta años, que las locomotoras habian de atravesar Sierra-Morena por Despeñaperros, los Pirineos y los Alpes, y que se confundirian las aguas del gran Oceano con las del Mediterráneo?

Para Valdepeñas no es un imposible la realizacion de la obra de que nos ocupamos; al contrario, puede llevarla á efecto con suma facilidad. Cuenta con seis ú ocho mil caballerias, que insensiblemente alleguen todo el material necesario; tiene las canteras á pié de obra, puede decirse; Ingenieros de su seno que, á no dudarlo, prestarian generosamente su concurso; y tiene dinero; solo falta persona competentemente autorizada que diga «manos á la obra,» y esta persona la deparará la Providencia, y hará su nombre impercedero.

Ahora bien: si Valdepeñas puede realizar esa gran mejora pública, ¿cuanto más facil le será corregir los abusos, que primeramente hemos expuesto?

Con esta esperanza, damos fin á este mal hilvanado artículo, augurando un aplauso general, á la autoridad que mejore nuestra policia urbana, sea cualquiera la fraccion política en que milita.

CRÓNICA DE LA SEMANA.

Esperaba impaciente las cuartillas que para esta seccion, escribe de ordinario y con no pequeño gusto de todos, mi querido amigo Moxoyo, cuando me anunciaron que una indisposicion, pequeña por fortuna, le impedia hacerlo hoy; lo siento por él, por vosotros, lectores, y por mí. No gozareis en este número de tan sabrosa y chispeante lectura.

Obligado á sustituirle y sintiendome cobarde para acometer tamaña empresa, que me perdona espero.

Los periódicos de Madrid se han escrito esta semana con solo cuatro palabras: *el general Lopez Dominguez*, al principio; *Lopez Dominguez, el general*, al fin; *Lopez Dominguez*, por un lado y *el general*, por otro. Que vá á Paris, que no vá á Paris; que pide mucho, que pide poco. ¿Pero caballeros, esto es guasa ú qué?

Está visto, no se puede ser político y menos liberal, en este país; se acostumbran demasiado á la oposicion y cuando tocan á comer les ocurre lo mismo que á los cesantes el dia que por *rara avis*, un amigo generoso les dá de almorzar; tanto quieren tragar, que mueren de indigestion. Pues al decir de los diarios que se ocupan de estos asuntos, el citado general ha sido desahuciado por Sagas-

ta; esto es, ha enfermado de indigestion de... diputados.

Segun parece, adelanta el proyecto de extraccion de los caudales, de que eran portadores los galeones sumergidos en la bahía de Vigo en 1702. ¡Cuántas fantasias se han creado sobre este hecho! ¿Conseguirá su objeto la Compañía que lo intentó?

El capitán Nemo, no tendría ya si otra vez bajase al fondo de los mares en su Nautilus, de donde sacar más tesoros para sus empresas en pró de la humanidad oprimida. ¡Qué sueños tan gratos adormecerán á los accionistas! Sin embargo, yo, temeria en su caso mucho más que á el héroe de Julio Verne, á otro Nemo más temible; al tiempo.

Uno de tantos *canards*, ó *timos* si quereis palabra más castiza, (y cuidado que ésta lo es, á juzgar por su frecuente empleo) como se ven en la prensa, he tenido ocasion de leer éstos dias, no recuerdo en que periódico de la provincia. «Un caballero de Génova llamado signor Baldi, posee las cadenas con las cuales fué sujetado Cristóbal Colon por órden de Bobadilla, ministro del rey Don Fernando... etc.» Increíble me parece que todavía haya quien tenga la manga suficientemente ancha, para creer á piés juntillos semejantes tontunas. Hoy sabe cualquier mal estudiante de Historia que todo eso son cosas de la envidia con que los historiadores extranjeros miraron siempre al ingenioso rey que en buena lid diplomática y campal, venció siempre á todo el que fué su enemigo; cristiano ó moro. Sin embargo los españoles mismos nos bastamos para desacreditarnos.

El aludido diario llama *reliquia histórica* á las tales cadenas. ¡Valiente reliquia!

Iba á contaros algo de elecciones con referencia á noticias que facilita *El Eco de Duimiel* que á la vista tengo, cuando me notifican que el Ayuntamiento de Valdepeñas ha dimitido. Me asombré, como me asombró siempre que alguno dá en tan funesta manía impropia de un buen español y no pude coordinar una frase.—¿Conque dimitió?—Sí señor el Lunes en masa.—¿Y se sabe quién le sustituirá?—No señor.

Como aun no he salido de mi asombro y mientras no sepa quienes ocuparán las plazas vacantes no puedo comunicaros lo que no sé, me abstengo de comentar el asunto.

Doy mi pésame más sentido á los interesados.

El asunto más saliente de la semana es la sedicion de Cartagena: un sargento que sobornó á otro y con 40 hombres, tomaron el fuerte de San Julian, teniendo que abandonarlo poco despues por no ser auxiliados como esperaban; pero dejando antes señales sangrientas de su paso.

El general Fajardo recibió cuatro heridas de ellas graves, á consecuencia de una descarga de los sediciosos. Cuatro títulos más de gloria en su hoja de servicios y alguna merecida recompensa, si sana. Si muere, digo mal, de todos modos, una vergüenza para España.

Diferentes opiniones se emiten sobre el sucesó, que ya sabreis á estas horas. Yo creo que ningun partido puede ser tan bajo que consienta actos tales.

¿Pasará algun año, en lo pervenir, sin algo de esto?

Alemania prosiguiendo con su sistema raposo colonial, se ha apoderado de un grupo de islas del Pacifico, las Samoa, cuyo gobierno estaba reconocido por todas las naciones. ¡Olé la gente sin aprension! ¡Cuando yo digo que estos tudescos nos van á dejar á todos

los habitantes del mundo, hasta sin calzonicillos...!

Ha sido nombrado delegado del Sr. Gobernador de la provincia D. Vicente Naranjo y Maroto para girar una visita á este Ayuntamiento. ¡Ojo empleados!

QUINTIN.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE VINOS.

Las transacciones verificadas en esta semana han sido, con pequeña diferencia, las mismas que en la anterior.

Las varias partidas exportadas, se han cotizado á los precios siguientes:

Vinos tintos de 1.^a de la última cosecha, de 27 á 28 reales arroba.

Idem de 2.^a á 26 id. id.

Idem blancos, de 21 á 22 id. id.

Aguardientes, á 45 id. id.

Vinagres, de 13 á 14 id. id.

Los precios de las demás clases, continúan sin alteracion.

MERCADO DE CEREALES.

Los precios que han regido esta semana, son los siguientes:

Candeal de 1.^a, á 50 rs.—De 2.^a, de 48 á 49 id., fanega de 75 litros.

Cebada, 25 á 26 rs. id.

Centeno, á 36 id.

Patatas á 3.50 reales arroba.

Aceite á 40 id.

NOTICIAS GENERALES.

En nuestro número anterior apareció un suelto encabezado «Parricidio no justiciable» el cual termina con el párrafo «Reciban D. Félix Recuero y socios etc.» Y como la frase «sirviéndoles de consuelo que no es envidiable el triunfo obtenido por el Sr. Vasco» pudiera dar motivo á suponer que encerraba una ofensa á dicho señor, nos ofrecemos espontáneamente á manifestar que nada más lejos de nuestro ánimo que inferirle ofensa alguna; pues si su triunfo no nos parece envidiable es en razon á que los bienes que constituyen la capellanía litigiosa son de tan escasa importancia, que no aumentan gran cosa su capital.

Tenemos el disgusto de trasmitir á nuestros lectores la noticia que hemos adquirido referente al hecho escandaloso ocurrido en el cementerio de esta villa, el Domingo último.

Parece ser que el sepulturero propuso á unos albañiles que á la sazón se dedicaban á la construcción de un nicho, que si le daban vino lo bebería en una calavera, y aceptada la proposicion, buscó en el hosario la más apropiada y cumplió su compromiso. Este hecho, lo presenciaron un gran número de personas: es repugnante, de gran escándalo, atentatorio á la sana moral y á las leyes civiles, por constituir una profanacion de restos humanos; y por tanto debe corregirse para que no se repitan otros de igual ó parecida naturaleza, á cuyo fin llamamos la atencion de las autoridades.

El sábado último fué descubierto un robo que venia verificándose desde hace algun tiempo, en la casa del Sr. Cornejo, calle delas Escuelas, consistente en una buena

cantidad de sombreros procedentes del establecimiento que en esta villa tuvo dicho señor.

La autora del delito fué detenida y conducida á la Cárcel.

Los médicos titulares nombrados por el Ayuntamiento, son: D. Ramon Guerra Arderius, procedente de Madrid; D. Maiiano Zapata Ortega, de Madrid; D. Ramon Rodriguez Martinez, de Villahermosa; D. Martin de la Viña, de Osa Montiel.

En la mañana del martes último se declaró un pequeño incendio en la calle Aucha, casa del Sr. Ródero; siendo sofocado á los pocos momentos, sin que causara daños de consideracion.

El 11 del corriente tomó posesion de su cargo, el nuevo Alcalde-presidente de Ciudad-Real, D. Ramon C. Rubisco.

Se ha encargado de la direccion de este semanario, nuestro querido amigo D. Luis Olbés y Zuloaga.

Es tan abundantes la cosecha de aceituna que se está recogiendo en muchos puntos, que hace más de diez y siete años no se recuerda haber recolectado tanto fruto.

Leemos en *El Contribuyente*:

«Langosta.—Parece que algunos ricos propietario de Alcudia, á quienes ha sido preciso multar, ponen en juego influencias de gran peso para que las multas no se hagan efectivas y las roturaciones que por cuenta de las Juntas locales se vienen haciendo, queden en suspenso.

Tenemos la seguridad de que no consentirá el señor Gobernador que se consume tan escandaloso abuso.»

La Exposición de Paris de 1889.—La parte correspondiente á vinos y líquidos espirituosos será notabilísima á juzgar por los preparativos que vienen haciéndose. Se anuncia que comenzará muy pronto la publicación de un trabajo que se titulará: *Exposiciones vinícolas de Paris y Burdeos desde 1878.*

El autor de este trabajo es Mr. L. Bernard, corredor de vinos en Burdeos, que desde 1867 ha sido sucesivamente Secretario general y Presidente de jurado de vinos en los concursos regionales y exposiciones.

Estos títulos son una garantía de que el trabajo anunciado será tratado competentemente.

S. M. la Reina ha entrado en el quinto mes de su embarazo; así se ha publicado en la *Gaceta*.

Segun el estado oficial publicado por la Direccion de Agricultura, Industria y Comercio, en Octubre último tuvieron en España los principales artículos de consumo el siguiente precio medio: trigo, 20.39 pesetas el hectólitro; cebada, 12.41; centeno, 13.79; maíz, 15.67; garbanzos, 0.77 el kilogramo; arroz, 0.61; carnero, 1.58; vaca, 1.51; tocino, 1.94; paja de trigo ó cebada, 0.06; aceite, 1.03 el litro; aguardiente, 0.88. El trigo alcanzó el precio máximo (32 pesetas el hectólitro) en Castro-Urdiales (Santander) y Corcubión (Coruña,) y el mínimo (10.75) en Montañez (Cáceres;) la cebada, máximo (23.20) en Vigo (Pontevedra,) y el mínimo (6.30) en Huéscar (Granada.)

SECCION DE ANUNCIOS.

VICENTE MONLLOR

VALDEPEÑAS.

MEDALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mismo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.

No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.

Pago al contado.

GRAN BAZAR DE ALUMBRADO

NUEVO EN ESTA POBLACION

Calle Ancha, 78.-Valdepeñas.

Se acaba de recibir un gran surtido en lámparas, tiras, quinqués y brazos para portales y escaleras. Tambien se han recibido los nuevos nicheros para el alumbrado por el SIMIL-GAS; este sistema es muy económico, pues no necesita tubos ni mecha tejida; su luz es clara y potente; no produce olor ni humo, ni hay esposicion á inflamarse. Se reforman á dicho sistema todos los aparatos antiguos.

Hay un gran surtido en tubos, pantallas, globos, tulipanes, platillos, columnas con farolas para patios, jardines y paseos, y cristales en todas medidas á precios de fábrica.

Se vende SIMIL-GAS, GASÓGENO, y PETRÓLEO refinado superior en cajas de 37 litros.

Todo al por mayor y menor sirviéndose á domicilio.

Se contrata con los Ayuntamientos el alumbrado público.

¡OJO!

Las cajas de petróleo que expenden en otros establecimientos, es adulterado y de 34 litros,

SASTRERÍA

DE

VÍCTOR CÁMARA

JIJON 12.-Valdepeñas.

IMPRENTA

DE

EL ECO DE VALDEPEÑAS.

El material reunido en este Establecimiento. permite ofrecer al público toda clase de trabajos tipográficos y especialmente membretes, recibos, talonarios, circulares, estados, prospectos, carteles, tarjetas, libros, folletos, esquelas de funeral, etc. etc., con prontitud y economía.

Los impresos que se encarguen para fuera de esta villa, se remitirán francos de porte.

OBJETOS DE ESCRITORIO Y PAPELERÍA.

CÁRCEL 7.

Materiales para confeccionar flores, libros de devoción, de instruccion primaria, papel y sobres, cromos, tarjetas de felicitacion papel de música, etc. etc.

FRUTOS COLONIALES

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANE-RIA Y EFECTOS DE ESCRITORIO

DE

VICENTE MONLLOR

PLAZA.--VALDEPENAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 50 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.

Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacao.

Variacion en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

Periódico semanal literario y de intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

Se admiten escritos científicos, literarios, comerciales, industriales, agrícolas, recreativos etc.

No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

VALDEPEÑAS.

PROVINCIAS.

Un trimestre. . . 2 pesetas.

Un trimestre. . . 2.25 pesetas.

» semestre.. . . 3.75 »

» semestre.. . . 4 »

» año. . . . 7.50 »

» año. . . . 8 »

El pago de las suscripciones es adelantado.

Se reciben anuncios en la cuarta plana á 10 céntimos de peseta cada línea por una sóla vez y á 8 céntimos de id. por dos ó más veces.

Reclamos, comunicados y anuncios, á precios convencionales.

Esquelas de defuncion.

TAHONA DE CASIMIRO GANTIER

Paseo de la Estacion.

VALDEPEÑAS.

Pan superior de flor á 40 céntimos.

Id. francés á 40 »

Roscas y bollos á 10 »

SE REPARTE Á DOMICILIO.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DE

NUESTRA SENORA DE LA CONSOLACION.

VALDEPEÑAS.---(Ciudad-Real.)

Aprobada por la superioridad la existencia legal de este establecimiento con arreglo al Real Decreto de 18 de Agosto último y reglamento para su ejecucion, se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas y se facilita reglamentos á quien los solicite.

Este Colegio cuenta 15 años de existencia, tiene el material necesario de enseñanza, con sus correspondientes gabinetes de Física é Historia Natural, una biblioteca de cerca de 1.000 volúmenes y sus profesores adornados del correspondiente título académico.

El buen trato que en todos conceptos reciben los alumnos, como los brillantes resultados que se vienen obteniendo en los exámenes, es la mejor garantía y recomendacion que de dicho centro puede darse.